



**Nombre de la alumna: Citlali Anahi García
Gómez.**

**Nombre del profesor: Gladis Adilene
Hernández López**

**Nombre del trabajo: Ensayo
Materia: Lexicología Jurídica**

Grado: 4°

PASIÓN POR EDUCAR

Grupo: A

Comitán de Domínguez, Chiapas, a 10 de septiembre del 2020.

En este ensayo hablaremos de diversos temas muy importantes sobre el lenguaje donde hablaremos de su origen, la bipedestación, homo habilis, homo erectus, homo Sapiens Arcaicus (U Homo Sapiens Arcaico), homo Sapiens Sapiens, los cuales veremos y definiremos en este ensayo. Ahora bien el lengua es muy importante para poder enfrentar los retos cotidianos dentro de un proceso judicial. En ocasiones la impericia o ausencia de conocimientos relacionados al lenguaje jurídico causan temor y frustración en la práctica.

El lenguaje tiene una doble función: comunicar e influir en otros, esto se debe a ese carácter social del hombre, y el Derecho es la norma social por excelencia, es una constante en la conformación de las sociedades. Así pues, existen dos propósitos fundamentales en el lenguaje desde la perspectiva jurídica que aquí nos ocupa: describir situaciones como en los enunciados científicos, es decir, los declarativos y provocar conductas que es un aspecto dinámico como a las normas del derecho o de la moral.

El origen del lenguaje sigue siendo un misterio; sin embargo, gracias a los descubrimientos arqueológicos y paleontológicos ha sido posible reconstruir esta historia, en la cual, cabe decir, existen muchas conjeturas. La invención del lenguaje supone, de manera necesaria, que el hombre posea la capacidad de simbolizar, para lo cual es indispensable la existencia de la capacidad racional, la cual es la característica esencial del Homo sapiens.

La bipedestación

La bipedestación modificó los mecanismos de respiración de los homínidos y, con ello, mejoró la calidad de los sonidos que podían articular. El cambio en los hábitos alimenticios también permitió que se modificara la estructura de la quijada y así se desarrollaran músculos finos que permitieron un movimiento más delicado de la lengua, necesario para la variedad de sonidos que se emplean al hablar.

Si bien se dice que la bipedestación significó un cambio físico que alteró la estructura del cuerpo y trajo consigo cambios conductuales, aun cuando estos cambios dependieron tal vez de factores instintivos.

Homo habilis

Fue el primero que usó herramientas y el cual vivió 2.5 millones en África, se dice que evolucionó respecto a homínidos precedentes, pues se encuentra vinculado al uso de herramientas o utensilios líticos, es decir, utensilios de piedra. Este uso de herramientas pudo significar un comportamiento intelectual.

Cabe destacar que la mente primitiva consistía en tres entidades la primera en una inteligencia técnica para producir herramientas, la segunda una inteligencia de la historia natural para entender el paisaje, y la flora y la fauna que lo rodeaba y la tercera en una inteligencia social que le proveía de las habilidades necesarias para vivir en grupo.

Homo erectus

Se dice que fue el primer homínido cazador de verdad las primeras hachas de mano verdaderas, lo cual hace pensar a algunos paleontólogos que esto le permitió propagarse por África, Europa y parte de Asia. Así mismo hicieron la conclusión que fue el primero en crear la cocina. Sin embargo, no ha podido establecerse que haya sido capaz de producir fuego o conservar encendido el producido de forma natural.

Homo sapiens arcaicus

Dio origen a los neandertales llamados así por haber sido encontrados en Neander Thal, o valle de Neander, Alemania. Este homínido presenta un incremento del tamaño del cerebro. Este aumento después de homo erectus hace 300 mil años. El Homo sapiens arcaico data de hace unos 300 mil años, y de éste procede homo sapiens neanderthalensis que se extinguió hace 30 mil años.

Homo sapiens sapiens

Por último, cabe destacar al Homo sapiens sapiens, nuestro antepasado, que también apareció en África hace alrededor de 130 mil años, cuyo volumen cerebral alcanzó los 1400 centímetros cúbicos. Este homínido fue quien desarrolló las características físicas que favorecieron y permitieron la creación del lenguaje. Este fue el hombre que llegó a América y que fue capaz de adaptarse con éxito a climas fríos en extremo.

En síntesis, podemos señalar los siguientes hitos en la evolución humana y la consecuente transformación que puso al hombre en condiciones de crear el lenguaje:

- Hace 130 mil años surgió el hombre moderno en África.
- Hace 100 mil años empezó a migrar fuera de África.
- Hace 90 mil años se ubicó en el Medio Oriente.
- Hace 75 mil años llegó a China y al sureste de Asia.
- Entre 50 mil y 60 mil años llegó a Australia y a Nueva Guinea.
- Hace 40 mil años llegó a Europa y Asia Central.
- Entre 30 mil y 15 mil años llegó a América del Norte por el Estrecho de Bering.

Para concluir nos damos cuenta de las evoluciones que llegamos a tener y como se fueron dando las cosas, es decir, desde hacer herramientas hasta adaptarse a climas con un lenguaje predeterminado y así creando nuevos idiomas con nuestros antepasados y que el ser humano vaya evolucionando en todos los aspectos, se me hizo un tema muy interesante para saber cómo es que empezó el idioma o como es que nos aprendimos a comunicar.

BIBLIOGRAFÍAS:

- Antología UDS